



Ensayo

Unidad II

3-10-2020

Salomón Hernández De Los Santos

EL UNIVERSO DEL RECIEN NACIDO Y EL DESARROLLO DEL NIÑO HASTA LOS DOS AÑOS DE VIDA.

La niñez es una etapa del desarrollo del ser humano que va desde los tres años hasta los doce años. A continuación veremos las diferentes etapas por las que pasa el ser humano durante su desarrollo, la forma en que lo hacen, a qué edad y cómo se comportan, así como los cambios que se van dando, entre otros aspectos.

Freud expresa que el cachorro humano es ante todo indefenso, que viene al mundo en un estado de desvalimiento por naturaleza necesitando la presencia de otro auxiliador que permita que se vivencie la primer experiencia de satisfacción. Cita Freud.

Esto nos dice que al momento de que un ser humano nace no es capaz de realizar una acción específica, y que necesita de alguien para que haga dichas acciones por él, necesita ser auxiliado. Por lo tanto el niño conforme vaya viviendo la experiencia irá aprendiendo.

Cuando un niño tiene entre cuatro a cinco meses de edad comienza a presentar conductas que dan indicios de que está a punto de empezar a desarrollarse, esta etapa es parte del proceso de separación e individualización, es cuando el niño empieza separarse de la madre. Antes de esto el niño adquiere confianza en la madre formando así un lazo de unión muy fuerte.

Jacobson observó que el niño acercaba su cuerpo a la mamá y luego se distanciaba de ella sintiendo su cuerpo y el de la madre, dándose cuenta de que el niño estaba empezando a distinguir las cosas y luego diferenciarlos.

Greenarque argumenta que esa aproximación y sentimiento de unidad hacia la madre le permite al niño hacer una distinción de la textura, temperatura y olor, aunque las diferencias sean pequeñas entre los cuerpos, el niño las puede distinguir por los esquemas sensoriomotores.

Aproximadamente a los seis meses es cuando el niño empieza tener conductas como tocar el rostro de la mamá, jalarle las orejas, la nariz, etc., para alejarse y mirarla a ella y lo que hay a su alrededor. A los siete meses es cuando los niños empiezan ya a distinguir lo que es el rostro de la madre y su cuerpo.

Freud nos habla de las experiencias de satisfacción las cuales se entienden como huellas mnémicas, una percepción que hay en la memoria, representaciones inconscientes que de alguna manera marcan el futuro de la estructuración psíquica del niño.

También se menciona la palabra alucinación, se dice que cuando el bebé no encuentra el pecho materno lo comienza a alucinar, y debido a que el bebé no consigue satisfacerse en su alucinación ya que en la realidad necesita alimentarse para que se mantenga con vida, éste empieza a mostrar su insatisfacción por medio

del llanto y a través de movimientos y jadeos. Es entonces que la madre interviene atendiendo a las necesidades del bebé, dándoles sentido a las manifestaciones que estaba presentando.

Según la teoría formulada por Freud durante los primeros años de nuestras vidas pasamos por diferentes etapas de desarrollo que se vinculan a nuestra sexualidad y a variadas fijaciones y dependiendo de lo que ocurra durante ellas va a influir en la manera en el que el inconsciente condicione a la persona cuando ésta haya alcanzado la adultez.

Freud hizo la construcción teórica de los estadios que conforman la etapa pregenital, los cuales son etapa oral, anal y fálica.

La fase oral es la primera de las etapas psicosexuales del desarrollo de Freud, esta fase ocurre durante el primer año de vida y en ella se presentan los primeros intentos para satisfacer las necesidades generadas por la libido. La boca es la parte en la que se busca mayor placer. De igual forma la boca es la zona principal que se utiliza para explorar el entorno, por eso a veces los niños tienden a morder cualquier cosa.

La fase anal ocurre entre los dos y tres años. La fase anal es postulada a partir de la observación de rasgos de erotismo anal y del placer en los niños que se deriva del acto de defecar o de la retención de la materia fecal. Para Freud esta actividad se vincula con el placer y la sexualidad.

La etapa fálica dura entre los tres y seis años, la zona en la que se busca placer es en los genitales, por lo tanto el placer se daría al momento de orinar, sin embargo se generaría cierta curiosidad debido a las diferencias que hay entre hombres y mujeres en la parte de los genitales.

REFERENCIAS

Antología – niñez

Adolesc. Salud vol.1 n.1 San José Jan. 1999

<https://psicologiaymente.com/psicologia/etapas-desarrollo-psicosexual-sigmund-freud>